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Commissione consiliare 8a - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, Protezione 
Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL 08/06/2020 – ore 10:00 terminata alle ore 11:15 
 
O.D.G.: 
 

1. Presentazione del progetto di sviluppo raccolta porta a porta; 
2. Approvazione verbali sedute precedenti; 
3. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i Consiglieri: Montesarchio Giovanni (Presidente di Commissione), Raffo Daria, 
Raggi Daniele, Dell’Amico Stefano in sostituzione di Spattini Nives, Barattini Luca, Vannucci 
Andrea  in sostituzione di Benedini Dante, Serponi Elisa, Lapucci Lorenzo. 
 
Sono assenti i Consiglieri: nessuno. 
 
Sono presenti inoltre l’Assessore alle politiche per la tutela dell’Ambiente Sarah Scaletti, l’ing. 
Alessandra Pacciani del Settore Servizi Ambientali/Marmo del Comune di Carrara; per Nausicaa 
spa: il presidente Luca Cimino, Il vicepresidente Riccardo Pollina, la consigliera Maria Gemma 
Ceccarelli, la direttrice Lucia Venuti, alcuni tecnici tra cui l’ing. Norberto Borzacca e l’ing. Federica 
Martini. 
 
Presiede:  il presidente Giovanni Montesarchio 
Svolge le funzioni di Segretario:  Luca Coppo 
 

*********** 
Accertata la presenza del numero legale, alle ore 10:13 il presidente Giovanni Montesarchio 
apre la seduta, salutando gli intervenuti e ringraziando la soc. Nausicaa spa per il lodevole lavoro 

ad oggi svolto in concomitanza con la pandemia conseguente al Coronavirus Covid-19 e la serietà 

e disponibilità dimostrate fin da subito dai dipendenti della stessa. 

Prosegue introducendo brevemente il punto 1 dell’O.D.G., ossia: “Presentazione del progetto di 
sviluppo raccolta porta a porta”, quindi passa la parola all’Assessore Scaletti. 
 
Prende la parola l’assessore Scaletti,  ringraziando anch’essa la soc. Nausicaa spa per la 

serietà dimostrata dal lockdown per il Coronavirus Covid-19 ad oggi, specialmente per il ritiro dei 

rifiuti porta a porta dei soggetti colpiti dal virus, ricordando che seppur all’inizio il numero dei 

soggetti interessati era minimo, questo è di fatto aumentato col passare dei giorni, tanto che in città 

si sono contati circa  200 contagi. 

Continua l’intervento relativamente al punto 1 dell’ordine del giorno, “Presentazione del progetto di 

sviluppo raccolta porta a porta”, illustrando delle slide che riassumono il progetto di estensione del 
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servizio di raccolta rifiuti porta a porta, sviluppato anche in conseguenza della partecipazione al 

bando di contributi attivato dall’Autorità di Ambito Territoriale della regione Toscana che ha 

permesso di estendere la raccolta porta a porta dal 50% (circa 32.000 soggetti, n.d.r.) ad ulteriori 

18.000 soggetti coinvolti. Spiega che inizialmente si era pensato di estendere il servizio in maniera 

uniforme su tutto il comune, ma poi si è optato per dare la precedenza ad alcune zone critiche 

della città, tipo la frazione di Fossone, dove si era manifestata, in maniera non più gestibile, la 

migrazione dei rifiuti, sia dalle località dove era già partito il servizio, sia dai comuni limitrofi che 

avevano già attivato il servizio. Conclude passando la parola al presidente di Nausicaa spa, Luca 

Cimino. 

 

Prende la parola il presidente Cimino che dopo aver ringraziato a nome della Società per i 

complimenti ricevuti riassume il percorso intrapreso fino ad oggi, ribadendo gli obiettivi anticipati 

dall’assessore Scaletti. Ricorda il programma delle nuove assunzioni finalizzato al completamento 

del progetto di estensione del servizio, con annessa una serie di iniziative societarie dedite alla 

creazione di una diretta alleanza tra la società Nausicaa e l’utenza del territorio. Conclude 

passando nuovamente la parola all’assessore Scaletti. 

 

L’assessore Scaletti illustra le slide relative al “progetto di sviluppo raccolta porta a porta”, 
spiegando che il servizio partirà dal 1° luglio relativamente alle zone di Avenza Storica, 

Aurelia/Rotonda dei Marmi e Battilana. Dal 20 luglio verrà esteso alle zone di Nazzano e 

Sant’Antonio, Perticata e Melara fino a Via Piave. Dal 10 agosto alle zone di Bonascola, 

Pontecimato, Corvenale e Ficola. Dal 20 agosto alle zone di  Fossola, Fabbrica e Stabbio. 

Precisa  che da settembre ci sarà l’attivazione di nuovi colori per le zone del vecchio porta a porta 

a Fossone, Avenza e Marina. 

Informa che a partire dal 17 giugno, presso la sede di Nausicaa spa verranno consegnati i kit per il 

porta a porta a tutti i nuovi soggetti coinvolti. 

Spiega che in ottemperanza alle misure di sicurezza imposte dalla emergenza Covid-19, gli utenti 

saranno chiamati su appuntamento in modo da evitare assembramenti. Nello specifico gli 

appuntamenti verranno assegnati in base alla strada di residenza, e la consegna verrà effettuata 

seguendo il calendario che sarà recapitato a domicilio in tutte le zone interessate dall’estensione. 
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Aggiunge che l’avvio del servizio sarà  preceduto da una campagna di informazione al cittadino 

che prevede, oltre alla stampa, affissioni, consegna di materiale cartaceo, radio e TV locali, altri 

mezzi che verranno illustrati in seguito. 

In concomitanza con l’estensione sarà attivata l’applicazione JUNKER, per aiutare i cittadini a 

differenziare correttamente. 

Conclude mostrando ai commissari una bozza delle brochure che l’azienda intende distribuire agli 

utenti, che riassumono le ultime novità in merito a quanto oggi in discussione.   

 

Prende la parola il consigliere Vannucci chiedendo che numero di utenze riguarda oggi il 

servizio porta a porta, quante ne mancano attualmente alla copertura di tutto il territorio e quante 

ne mancheranno dopo l’estensione del servizio di cui all’ordine del giorno odierno. 

 

Risponde l’assessore Scaletti affermando che le utenze sono costituite dalle famiglie e dalle 

attività. Spiega che la famiglia media conta circa 2,3 persone. Spiega che il numero totale degli 

utenti cittadini, cioè abitanti e attività, è di 68.000 circa e che con l’allargamento del servizio oggi in 

discussione verranno coperti altri 18.000 nuovi utenti , arrivando così a circa il 75-80% del totale 

assoluto. 

 

Prende la parola il consigliere Vannucci chiedendo, relativamente alla consegna dei Kit presso 

l’azienda, come è stato studiato nello specifico il servizio al fine di scongiurare la possibilità di 

assembramenti. Chiede inoltre se non era opportuno nel caso consegnare i kit presso le abitazioni, 

soprattutto per le persone anziane che hanno difficoltà nello spostarsi autonomamente. 

  

Risponde l’assessore Scaletti spiegando che la distribuzione dei kit presso tutte le abitazioni 

avrebbe comportato un grosso impegno di energie per l’azienda, con il rischio concreto di non 

trovare a casa molte persone impegnate nel lavoro. Nonostante tutto, calendarizzando per tempo 

le consegne, l’azienda si è lasciata un margine di tempo per la consegna a domicilio dei kit a 

persone impossibilitate agli spostamenti, che ne faranno richiesta. 

 
Prende la parola il consigliere Lapucci chiedendo se il progetto relativo al regolamento  degli 

ispettori ambientali, di cui si era parlato in precedenza, andrà avanti di pari passo con il progetto di 
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allargamento del servizio porta a porta e come si è deciso di portarlo avanti, con particolare 

riferimento anche alla decisione sul settore comunale che sarà titolare dell’organizzazione dello 

stesso. 

 
Risponde l’assessore Scaletti spiegando che innanzitutto l’azienda si è prefissata l’obbiettivo di 

essere l’interfaccia diretta con l’utenza, prevedendo con la stessa un contatto diretto e continuo, a 

partire per esempio dall’istituzione della App apposita finalizzata a dare velocemente e in maniera 

elementare le giuste informazioni, oppure dall’apposizione sui bidoni di raccolta di cartellini di 

colore Rosso, Giallo o Verde per avvisare l’utenza sull’esito del controllo sui loro rifiuti domestici. 

Conclude spiegando che seppure il progetto ha avuto un rallentamento a causa della pandemia, 

riprenderà prossimamente in modo da far partire il servizio in tempi non distanti dall’allargamento 

del servizio su tutto il territorio. 

 

Prende la parola il consigliere Vannucci chiedendo se per il vetro e la carta, la cui raccolta si 

effettua ogni 2 settimane, l’azienda aveva in programma di aumentare il numero dei ritiri periodici. 

 

 Risponde l’assessore Scaletti spiegando che a riguardo una soluzione si potrebbe avere dalla 

progettazione già appaltata per la realizzazione di centri di raccolta divisa per tipi di materiali 

specifici, come per esempio verde e sfalci. 

 

Il presidente Montesarchio, dopo essersi accertato che non ci siano altre richieste da parte dei 

commissari, chiede agli stessi di fermarsi dopo che gli invitati alla riunione saranno usciti dalla 

sala, per l’approvazione dei verbali delle sedute precedenti. 

 

Prende la parola il consigliere Vannucci chiedendo di affrontare l’argomento alla prossima 

riunione. 

Il presidente Montesarchio, sentiti gli altri consiglieri, acconsente e chiude la seduta alle ore 

11:15. 

 

Il Segretario verbalizzante 

   F.to Luca Coppo                                         Il Presidente della Commissione 8^                                                                                          

               F.to Giovanni Montesarchio 


